



Focus :
Cérémonies du
centenaire
1918-2018

page 4



Travaux

page 12



Les écoles
publiques
dynamiques

page 15



**Le magazine de
"Vouziers et vous"**

Directeur de la publication :
Yann Dugard

Rédactrice en chef :
Patricia Lesueur

Ont également participé à la
rédaction de ce numéro :
Patricia Lesueur, Laurent Bac-
quenois, Magali Roger, Pedro
Monteiro, Sylvain Machinet,
M.-H. Moreau, Michel Coistia,
les services de la Ville.

Conception-Réalisation
Rédaction : Régine Majcher,
Dylan Lambert.

Crédits photos : Martine
Baudart, Patricia Lesueur,
Jean-Luc Lambert, Yann
Dugard, Michel Coistia,
Laurent Wagner, Dominique
Carpentier, Pierre Maës, Yvon
Carles, Anthony Suply, les
services de la Ville.

Impression : Imprimerie Félix,
ZI Blanc Mont, 08400 Vouziers.
Tirage : 2650 exemplaires.



Focus..... 4
Manifestation du
centenaire 1918-2018
le 3 novembre

Chronique en images..... 8



Fête nationale
Fêtes communales
Cérémonie Roland
Garros
EHPAD : Pose 1^{ère} pierre

Vie municipale..... 10
Rond-point G. Bourdon
Square de Terron-sur-
Aisne à Vaulx-en-Velin
Place Denis Moreau à
Terron-sur-Aisne
Révision du PLU



Économie..... 11

Travaux 12
Le point sur les différents
chantiers

Dossier 15
Des écoles publiques
dynamiques



Cadre de vie..... 18
Propreté des trottoirs
Résultats du concours
des maisons fleuries



Jeunesse 19
Accueil collectif de
mineurs
Nouveau nom pour le
FJEP



Sport..... 20
Fête du sport :
27 associations actives à
Vouziers
Équitation : Éva Cornevin,
médaillée d'argent en
saut d'obstacles
Un Ardennais aux
championnats du monde
de courses à obstacles



Culture..... 21
Paroles de groupe..... 22

Hier et aujourd'hui



**Première Guerre Mondiale : Les tombes devant le
cimetière Syrienne**



**2018 : Les sépultures ont été transférées dans
les différents cimetières vouzinois**



Yann DUGARD
Maire de Vouziers

Comme chaque année, nous commémorons l'Armistice de 1918 accompagnés des délégations Tchèques et Slovaques. Ce 3 novembre, pour la commémoration du centenaire, les hautes autorités des nations représentant les combattants inhumés à la nécropole nationale de Chestres se sont jointes à nous. L'Allemagne, la Belgique et la Russie étaient présentes. Le temps fort de cette célébration était le dépôt de terre des pays d'origine, au sein d'une stèle les regroupant, suivi d'une bénédiction conjointe par les différentes confessions. Pas moins de 450 invités se sont déplacés au sein d'un cortège de 9 bus, 3 minibus et 17 véhicules officiels pour serpenter entre les sites de mémoire de notre ville où la population a pu massivement participer. Commencée au printemps, l'organisation de cet événement a demandé un travail conséquent des services et des élus ainsi que la participation des associations et des écoles. Je tiens à féliciter tous ceux qui m'ont soutenu dans cette entreprise pour un résultat qui a été la hauteur de leur engagement.

Au-delà de ce focus, un ouvrage est en préparation et sera consacré à ce moment majeur de notre histoire et de la vie de notre ville.

Cette période nous aide, s'il en était besoin, à réfléchir sur la fragilité d'une paix qui n'est jamais acquise. Nous devons être en veille permanente. Il n'y a pas de phrase anodine ni de petit mouvement. Qu'elle soit idéologique ou de contestation, la théorie du chaos dit « l'effet papillon » démontrée par Edward Lorenz nous rappelle qu'il y a toujours un commencement. Nous devons tout faire pour cultiver et éduquer nos jeunes et les armer pour faire face à toute éventualité.

J'ai souhaité que le dossier de ce bulletin soit consacré à nos écoles publiques. Vous y trouverez les projets, les actions, mis en œuvre pour l'éveil et l'éducation de nos enfants ainsi que le professionnalisme des agents et la dynamique impulsée par l'équipe enseignante.

Ne laissons pas remettre en cause la diversité et la liberté de création de notre tissu associatif quelque soit le motif, politique ou personnel.

Ne laissons pas quelques uns propager la triste rengaine que rien ne va et qu'il suffit de désigner du doigt un coupable. Là aussi, l'Histoire nous démontre les conséquences dramatiques de tels agissements.

Nous avons conscience du cadre de vie exceptionnel dans lequel nous vivons avec nos familles, des services publics de proximité et de l'offre commerciale variée dont nous jouissons dans une ruralité ou beaucoup d'autres petites villes n'ont pas cette chance.

La solidarité, la bienveillance et le bien vivre ensemble, doivent rester nos maîtres mots.

Yann DUGARD
Maire de Vouziers



Commémoration du Centenaire 1918-2018



Le Maire, Yann Dugard, se prépare à relayer la flamme de la tombe du soldat inconnu aux communes de Bairon et ses environs et de Togés après l'avoir reçue de la commune d'Olizy-Primat



Recueillement des trois maires de la commune, Thierry Chartier, Bernard Bestel, Yann Dugard

Novembre 2018 - n° 33



Moment de fraternité



**Groupe en costume de légionnaires
du 21^e régiment de chasseurs tchécoslovaques**

Le samedi 3 novembre, plusieurs cérémonies se sont déroulées sur le territoire vouzinois pour la commémoration du centenaire. Pour cet évènement important, des représentants venus de la République fédérale d'Allemagne, du Royaume de Belgique, de la Fédération de Russie, de la République slovaque ainsi que de la République tchèque étaient invités.



**Chant des hymnes de chaque pays
par les élèves de l'école Dodeman**



Remerciements aux porte-drapeaux

Ces personnalités ainsi que beaucoup d'autres, comme les anciens combattants, les différents comités de jumelages, se sont rendus à la nécropole de Chestres, au lycée Masaryk, sur la Place Carnot, à Terron-sur-Aisne, au monument de Bobo ainsi qu'au cimetière militaire allemand de la rue de Syrienne. Chacun a pu honorer, les soldats tombés sur nos terres il y a 100 ans maintenant, afin de nous amener la paix.



A Terron-sur-Aisne, terre des combats tchécoslovaques



Le défilé en direction de l'école Masaryk



Au monument de Bobo à Chestres



**Au cimetière militaire allemand de Syrienne
recueillement devant l'ossuaire**

La cérémonie à la nécropole de Chestres a été le temps fort de cette journée,

puisque les autorités de chaque pays ont apporté de la terre de leur patrie, afin que celle-ci puisse être disposée dans une des urnes à l'intérieur d'une stèle. Ainsi, les personnes tombées de chaque nation ont pu retrouver la terre de leur patrie grâce à cette cérémonie hautement symbolique.

Chaque représentant a également pu prononcer un discours émouvant afin d'honorer la mémoire des hommes tombés au combat et ont pu délivrer un message de paix entre nos peuples.

Dépôt des urnes : autorités et origines des terres

- Son Excellence Rolf Mafaël, représentant permanent auprès du Conseil de l'Europe et Consul général de la République fédérale d'Allemagne, accompagné de monsieur Dominik Straube, maire de Gräfenroda, commune d'origine de la terre déposée.
- M^{me} Patricia Lesueur, Déléguée à la représentation du Royaume de Belgique,



Dominik Straube, Patricia Lesueur, Roman Oroszi, Rolf Mafaël, Yann Dugard, Alain Lizzit, Atiom Studennikov, Petr Dulak, Anna Hubakova, Josef Uhlik

dont la terre est originaire de la commune de Ypres en Flandre occidentale.

- M. Artiom Stoudennikov, Ministre conseiller à l'ambassadeur de la Fédération de Russie. La terre provient de la commune de Dorokhovo, région de Moscou.

- M. Roman Oroszi, Premier secrétaire à l'ambassadeur de la République slovaque. La terre déposée vient de la commune de Vysny Komarnik, région de Presov.

- Son Excellence Petr Drulak, Ambassadeur de la République tchèque a déposé la terre de Veseli en Moravie

où sont nés Frantisek Cap et Jakob Sispera enterrés dans notre nécropole. Il était accompagné de M. Josef Uhlik, maire de Ratiskovice, commune d'origine de la seconde terre déposée.

- M. Alain Lizzit, Sous-Préfet de l'arrondissement de Vouziers représentant la République française, a déposé l'urne, accompagné de M. Yann Dugard, maire de la Ville de Vouziers et M. Thierry Chartier, maire de la commune de Terron-sur-Aisne, d'où la terre a été prélevée.





Moment culturel donné par M. l'abbé Hayet avec la présence des différentes confessions (musulmane, catholique, orthodoxe russe, église tchécoslovaque de Hussite)



La stèle contenant les 6 urnes des six nations



Lecture par Chloé Muller, élève du collège Paul Drouot



Fête nationale



Vouziers, 13 juillet 2018

Départ de la retraite aux flambeaux avec l'harmonie municipale, les sapeurs-pompiers et les Vouzinois.

Un bal et un superbe feu d'artifice ont suivi.



Blaise, 14 juillet

Après un recueillement au monument aux morts, repas en commun dans la joie et la bonne humeur.



Fêtes communales



**Vouziers,
du 1^{er} au 5
septembre 2018**



Vrizey, 3 et 5 août

Fête communale avec bals, soirée mousse, aubades... Belle réussite.



Inauguration, bals, course pédestre, concert de l'harmonie, concours de pétanque, Anita le clown, feu d'artifice, attractions foraines.

Romain Boutillot, atteint de la maladie de Huntington, a pu participer au prix pédestre, organisé par Vouziers Oxygène, grâce à ses amis de l'association «Je cours pour Romain».



5 OCTOBRE 2018

Cérémonie Roland Garros



La cérémonie au monument de Roland Garros au cimetière de Vouziers organisée par l'ANSORAA (Association Nationale des Sous-Officiers de Réserve de l'Armée de l'Air) a été réhaussée du survol d'un rafale piloté par le réunionnais Sébastien Nativel.



Visite de l'exposition Roland Garros pour les collégiens

12 OCTOBRE 2018

Après-midi dansant

Le traditionnel après-midi dansant automnal a eu lieu récemment à la salle des fêtes de Vouziers. Les anciens de Vouziers, Vrized et Terron étaient nombreux à venir passer un moment de détente et profiter de la musique avec l'orchestre « la Belle Équipe ». L'ambiance était chaleureuse.

Le prochain rendez-vous est fixé au dimanche 13 janvier 2019 pour le repas des aînés de Vouziers.



La boulangerie Prudhomme a une gagnante



Alexia Lopez, une jeune Vouzinoise de 26 ans a remporté une voiture d'une valeur de 15 000 € en gagnant le concours de selfies « La Gustive » grâce à la boulangerie Laetitia et Sylvain Prudhomme.

12 OCTOBRE 2018

EHPAD :

Pose de la première pierre

Les travaux de construction ont débuté mi-juillet sur l'espace de l'ancienne maternité et devraient s'achever fin 2019. Ce futur établissement d'environ 6000 m² a pour vocation d'être un lieu de vie pour les personnes âgées qui y accueilleront leurs familles et leurs proches. Architecturalement, le bâtiment est composé de 3 niveaux, chacun composée de 3 maisons de 12 à 14 lits. Chaque niveau est composé de 40 lits, soit au total 120 places.



Pose de la première pierre du nouvel EHPAD en présence des élus locaux et des pensionnaires des «Tilleuls» et de la Résidence



* Ehpad : Établissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes.

Rond-point Georges Bourdon à Vouziers



Le rond-point situé à la convergence de la rue de Syrienne, de la rue de la fusion et de la rue Georges Leflon a été baptisé **rond-point Georges Bourdon**, journaliste né à Vouziers le 15 janvier 1868.

Le SNJ (Syndicat National des Journalistes), syndicat majoritaire dans la profession, fête son centenaire en 2018 et a souhaité honorer la mémoire de Georges Bourdon,

l'un de ses fondateurs. La carrière de Georges Bourdon s'est construite au Figaro où il a rédigé de nombreuses critiques théâtrales. Également grand reporter, il a couvert de nombreux événements en France

et à l'étranger comme le conflit des Balkans entre 1912 et 1913. Il a suivi aussi le procès du capitaine Dreyfus en 1899.

En 1898, il est l'un de ceux qui créent la Ligue des droits de l'homme.

Georges Bourdon est aussi le créateur de la Fédération internationale des journalistes qui compte aujourd'hui 600 000 membres dans plus de 140 pays.

Place Denis Moreau à Terron-sur-Aisne

Ce samedi 16 juin, les habitants du village ont été conviés à l'inauguration de la place Denis Moreau, désormais aire de détente avec un boulo-drome, aire de pique-nique, agrémentée d'arbres fruitiers à la disposition des habitants.

Denis Moreau, dit «Totor», homme du terroir et bouilleur de cru, porteur de ce privilège qui date de Napoléon, maître de ce savoir-faire ancien, avait installé son alambic à cet endroit de la rue de Prague. De tempérament très fort, mais estimé de tous les villageois, il savait rassembler dans «son alambic» tant les amateurs d'eau de vie que les amis venus faire la causerie, histoire de

se raconter la mémoire de notre campagne d'antan.

La cérémonie ne pouvait pas se terminer sans sacrifier au traditionnel coupé de ruban tricolore. C'est de bonne grâce que Yann Dugard, Maire de la commune nouvelle et Thierry Chartier, Maire délégué, se sont exécutés avant de partager le verre de l'amitié avec les villageois venus rendre hommage.»



Square de Terron-sur-Aisne à Vaulx-en-Velin

Le maire de Vaulx-en-Velin, Hélène Geoffroy a accueilli une délégation du village de Terron-sur-Aisne composée du maire, Thierry Chartier et d'habitants, le 13 octobre pour l'inauguration du «square de Terron-sur-Aisne».



Il y a près d'un siècle, la ville de Vaulx-en-Velin devenait marraine de guerre de Terron. Pour reconstruire, routes, rails et ponts, le gouvernement fait alors appel à la solidarité nationale. Un système de parrainage est proposé aux communes qui ne sont pas touchées. C'est ainsi qu'il y a 97 ans, le 19 juin 1921, le conseil municipal vaudais a voté une décision peu ordinaire : *considérant que la commune n'a pas eu à souffrir des horreurs de l'invasion, ni du bombardement, ... que c'est un devoir de solidarité de venir en aide aux compatriotes des régions dévastées*, les élus décident d'une subvention de 1000 francs pour secourir la commune de Terron-sur-Aisne, complètement ravagée par le conflit. Elle sera renouvelée pendant cinq ans. Le 10 octobre suivant, le maire de Terron, Léopold Toussaint, écrivait : «... *profondément touchés de cette marque de sympathie [...] lors de la reconstruction du village, la principale rue s'appellera «rue de Vaulx-en-Velin»...*

[Extrait de Vaulx-en-velin journal, n° 184. Maxence Knepper]

→ Avenir

Révision générale du Plan local d'urbanisme

De nouveaux documents provisoires sont consultables en mairie ou téléchargeables sur le site www.ville-vouziers.fr (onglet cadre de vie).

1) **Le rapport de présentation** : diagnostic qui permet de faire ressortir sur de nombreuses thématiques (habitat, emploi, commerces, transports, environnement, loisirs, patrimoine...), la situation de la ville et son évolution.

2) **Le Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD)** : véritable cœur du PLU, il pose la question du devenir du territoire de Vouziers

pour les 10 à 15 prochaines années. Il expose les objectifs et projets de la commune en matière d'urbanisme, d'environnement et de développement économique et social.

Les registres sont à disposition du public au service urbanisme, rue de Rennes, pour toutes réclamations, idées, demandes ou échanges.

→ Personnel communal

Recrutement aux services techniques

Camille Imbert, jeune ardennaise âgée de 26 ans a rejoint les services techniques de la Ville de Vouziers à la suite du départ de Willy Destrée qui a travaillé dans nos services pendant 10 ans. Originaire de Charbogne et vivant désormais à Chardeny, Camille a obtenu un Bac STAV (sciences et technologies de l'agro-

nomie et du vivant) à Saint-Laurent ainsi qu'un BTSa en production horticole à Angers avant d'être maraîchère bio à Pontfaverger-Moronvilliers. Elle fait maintenant partie de l'équipe des services techniques et s'occupe de l'entretien des espaces verts ainsi que du fleurissement de la ville.



→ ACCOR

Aides aux commerçants

Afin de valoriser et de dynamiser le centre-bourg de Vouziers, des fonds du dispositif ACCOR (Accompagnement des commerces situés en milieu rural) sont alloués en faveur des commerçants. Les travaux d'aménagement intérieur, les devantures extérieures et terrasses (réalisés par des professionnels) sont subventionnables (de 45 % à 60 %).

Pour vérifier si vous êtes éligibles à ces aides, vous pouvez vous rapprocher de la Communauté de Communes de l'Argonne Ardennaise à partir de novembre.

Ce dispositif est financé à hauteur de 70 % par le Conseil régional Grand Est et de 30 % par la 2C2A.

Contact : L'Argonne ardennaise, communauté de communes, 44-46 rue du Chemin Salé, Vouziers. Tél. : 03 24 23 94.

Elle vient de s'installer

© **NATUROPATHE, IRIDOLOGUE, PRATICIENNE EFT**

© **23bis rue Bournizet, Vouziers**

Sur rendez-vous

Tél. : 03 24 30 53 94 - 07 89 90 67 51
nathaliecambierjonval@outlook.fr

Nathalie Cambier-Jonval s'est formée à la Faculté Libre de Naturopathie de Dijon, (affiliée FENA). La naturopathie est une médecine de prévention qui cherche la cause profonde et les dysfonctionnements rattachés aux pathologies. Une anamnèse complète, une étude de vos iris, de vos empreintes, lui permettent d'établir votre profil afin de vous aider à mettre en place un programme pour retrouver votre vitalité.

Nathalie propose également des massages et des soins énergétiques.



Le point sur les différents chantiers

Voirie

Travaux réalisés :

- **Rue de Ste-Marie** : l'extrémité sud-ouest de la rue de Sainte-Marie (environ 500 m²) était en très mauvais état et posait des problèmes de circulation et d'accès au local professionnel.

Les travaux ont consisté à la création d'une chaussée (structure complète 0,50 m d'épaisseur) et la réalisation d'un enrobé sur 250 m², la pose d'un caniveau en béton sur 105 ml avec un complément d'entretien de la chaussée sur la partie basse (bicouche) sur 200 m² et la gestion des eaux pluviales superficielles.

La rue est maintenant interdite à la circulation de véhicules agricoles.

- **Rue Bournizet et avenue Charles de Gaulle** : le Conseil départemental a procédé à une rénovation partielle de la chaussée.
- **Rue du Nan** : suite à la dégradation de canalisations d'eau potable engendrant fuites et la déformation de la chaussée, Véolia a procédé à la réparation du réseau et à la réfection de la voie.

Travaux en cours et à venir :

- **Rue de Prague à Terron-sur-Aisne** : le relevé topographique a été réalisé. Les études d'enfouissement sont en cours.
- **Chestres, extrémité est de la Grande Rue** : poses de bordures et



**Pose de filets pare-balls
au terrain de rugby**

caniveaux, canalisations eaux pluviales, mis en enrobé sur 31 m.

- **Créations de trottoirs** :
 - rue de la Fusion, entre le gymnase Caquot et le lotissement la Garenne, sur 38 mètres.
 - rue Rouyer : création d'un trottoir PMR à la sortie du village.
- **Réfection de chaussées** : parking gymnase Caquot, parking rue de l'Agriculture, devant l'église, rue de Petit Châtelet à Condé

Bâtiments communaux :

- **Logements communaux** :
 - le remplacement des fenêtres et la mise en peinture ont été effectués pour un logement, 82 rue Désiré Guelliot.

- la rénovation d'un studio au 46 rue Bournizet par les services techniques est programmée.

- **Hôtel de ville** : le hall de l'escalier d'honneur et la salle de conseil ont été rénovés (isolation thermique et acoustique, électricité, peintures).
- Démolition des vestiaires du plateau scolaire. L'opération de désamiantage sera réalisée par l'entreprise «Amiante Nord Est», la démolition par les services techniques municipaux.

Agenda d'Accessibilité Programmée (Ad'Ap) :

- **hôtel de ville** : La construction de l'ascenseur ainsi que les travaux d'aménagement des bureaux au 3^e étage et l'accessibilité des bureaux de l'état civil et de l'urbanisme débiteront fin 2018.
- Les autres travaux programmés en 2018 sont reportés en 2019, cela concerne le gymnase Caquot et le terrain stabilisé, la salle de Blaise, les toilettes publiques St-Maurille et le parc F. Mitterrand.

Divers :

- **Pose de filets pare-balls** au terrain de rugby a été réalisée début juin.



Rue de Sainte-Marie



Chantier de l'hôtel de ville

Vrizy, rue Émile Heren : une jeunesse retrouvée

Les travaux commencés début janvier sous la pluie et dans le froid se sont - provisoirement - terminés sous un soleil brûlant et dans une chaleur insupportable.

Échéancier des travaux réalisés :

- 15 février 2018 : la conduite d'eau potable neuve est posée.
- 22 février 2018 : inspection télévisuelle des conduites d'écoulement des eaux de pluies et réparation des dégradations constatées.
- Mars 2018 : pose des compteurs d'eau en limite de propriété et suppression des branchements en plomb.
- Avril 2018 : pose des réseaux secs (éclairage public, électricité basse tension, téléphonie) et d'une gaine pour la prochaine fibre optique.

• Juin 2018 : les bordures de trottoirs sont installées, pose du transformateur moyenne tension/basse tension et mise en place des candélabres d'éclairage public.

• Juillet 2018 : dépose des réseaux aériens (éclairage public, alimentation électrique des particuliers, téléphone) et des supports.

• 30 août 2018 : fin provisoire du chantier.

• Début octobre 2018 : ensemencement des espaces verts.

Aujourd'hui, la rue est rénovée mais il reste à réaliser le revêtement final de la chaussée entre les caniveaux et la création des espaces verts.

Cependant, un problème se concrétise : la vitesse des véhicules empruntant la rue Héren semble - à de nombreux riverains - excessive. Pour palier à ce problème, rappelons les prescriptions du code de la route : **on ne stationne ni sur les trottoirs ni sur les chemins pour les personnes à mobilité réduite**. On stationne «réglementairement» sur les espaces parking ou sur la chaussée. Cette occupation de la rue ralentira naturellement la vitesse des véhicules. Quand le revêtement final de la chaussée sera réalisé, une étude du stationnement sera conduite. Toutefois, évitons de stationner deux véhicules à la même hauteur, ce qui interdirait tout passage sur la chaussée.



Fibre optique, première phase

Point de départ du réseau local dans le déploiement du très haut débit, le NRO (nœud de raccordement optique permettant l'hébergement des équipements actifs), est maintenant installé rue du Palace.

La prochaine étape est le raccordement électrique de celui-ci au réseau et la pose des 9 SRO (sous-répartiteurs optiques servant à regrouper entre 460 et 1000 lignes) dans la ville.



Le 9 octobre a été inauguré l'installation du NRO en présence des élus départementaux et régionaux, du président de la communauté de Communes de l'Argonne ardennaise et du maire de Vouziers.

→ Pôle scolaire

Point d'étape : le gros œuvre est en bonne voie

L'élévation des murs se poursuit. Les pré-dalles du préau sont maintenant installées. La partie élémentaire est couverte et fermée permettant l'intervention du plaquiste et de l'électricien. La partie maternelle est couverte ainsi que la partie administrative. La phase trois de l'élévation des murs du périscolaire a débuté. Une visite de chantier a été organisée par la Ville le vendredi

21 septembre pour les enseignants. Ils ont pu apprécier le volume, l'espace du bâtiment et se projeter dans leur futur lieu de travail.



Visite du site par les enseignants



La façade, côté rue Verte, l'entrée de l'école élémentaire apparaît



À gauche, on peut voir la charpente de la maternelle et à droite, le périscolaire qui reste à construire

Travaux effectués par les services techniques

Monuments aux morts :

entretien général des monuments de Terron-sur-Aisne, Blaise, Chestres, Bobo, Condé, Vouziers (réparation maçonnerie, traitement anti-mousse et remise en peinture des grilles) et fleurissement.

Rollerpark : réparation des jeux et changement des plateaux.

Peinture routière : La réalisation d'une bonne partie du marquage au sol sur la ville pendant l'été.

Signalétique routière : pose de nouveaux panneaux et changement de ceux qui étaient abîmés.

Espaces verts : tonte, passage de l'épareuse et ramassage des feuilles.



- aménagement d'un logement F5, 46 rue Bournizet.
- travaux divers en maçonnerie dont la réparation du fronton du centre culturel Les Tourelles

Divers :

- Préparation de la cérémonie commémorative du 3 novembre.
- Installation des chapiteaux pour les diverses manifestations.
- Réparation des bâches du chapiteau ;
- Débarras et nettoyage du grenier de l'école Dodeman et de l'hôtel de ville.



→ L'école publique

Des écoles publiques dynamiques

Les écoles maternelles

Les 6 classes sont réparties sur deux sites : l'école Avetant et l'école Dora Lévi (ex-bâtiment de l'école Taine), pour 132 élèves.

L'école Dora Lévi

L'école Dora Lévi, dirigée par Isabelle Pringot, accueille 66 élèves pour 3 classes. Le bâtiment est occupé majoritairement par les plus jeunes, c'est-à-dire par les tout petits (2 ans) et petits (3 ans). L'école accueille également des moyens (4-5 ans) et des grands (5-6 ans). L'équipe éducative composée de M^{mes} Willaime, Joly, et Pringot est inchangée. Les enseignantes sont assistées de M^{mes} Schneider, Vicente et Hanin, Atsem (agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles). M^{me} Pilla assure la garderie le matin et le soir.

Des projets, des actions :

- pour enrichir le parcours artistique et culturel des enfants : les élèves se rendront au centre culturel Les Tourelles, lieu proposant une offre culturelle riche et variée et découvriront des spectacles, des expositions. Au mois de mars par exemple, ils retrouveront l'artiste Françoise Bobe dans un spec-



Une expérimentation très appréciée des élèves, le robot beebot

tacle intitulé « sous le toit de mes doigts ». Ils fréquenteront la bibliothèque et la ludothèque .

- pour sensibiliser les enfants à la notion de tolérance (respect de l'autre, respect de la différence). Un travail sera réalisé à partir d'un réseau d'albums constitué sur ces thèmes. Des jeux coopératifs favorisant l'entraide, pour réussir ensemble, dans le respect de tous seront organisés.

- pour découvrir et manipuler de nouveaux objets. Avec les plus grands, une expérimentation, autour du codage, avec le robot beebot sera mise en œuvre. Les

enfants apprendront à programmer les déplacements du robot sur un quadrillage. Bon support pour travailler le repérage spatial, ce robot sera utilisé dans de nombreuses activités (par exemple, des jeux seront proposés avec des parcours à réaliser en suivant des lettres ou des chiffres).

- pour faciliter la participation des parents à l'action éducative de l'école. Les parents seront invités à partager des moments de vie de classe, de la toute petite à la grande section. Ils seront impliqués dans les projets réalisés au cours de l'année scolaire.

L'école Avetant

L'école Avetant, dirigée par Richard Thibaut, accueille 64 élèves qui sont répartis entre la «moyenne section» et la «grande section». L'équipe enseignante est composée de M^{me} Ambroise, M^m. Marsilly et Thibault. M. Sébastien Marsilly a pris ses fonctions au sein de l'école depuis cette rentrée. Les enseignants sont assistés de M^{mes} Basset, Dauphy, Garrec (ATSEM). M^{me} Lescuyer assure la garderie le matin et le soir.



École Dora Lévi

(de g. à d. : M.-L. Pilla, I. Pringot, M. Schneider, V. Hanin, A. Willaime, C. Joly, E. Vicente)



École Avetant (de g. à d. : C. Garrec, L. Dauphy,

S. Ambroise, R. Thibaut, L. Basset, S. Marsilly, manque sur la photo V. Lescuyer).

Les projets :

- Développer l'éveil culturel des enfants au travers du dispositif « école et cinéma ». Les grandes sections iront une fois par trimestre, visionner des films de grande qualité adaptés à leur âge. « Shaun le mouton » (film d'animation en stop motion), « Cadet d'eau douce » (oeuvre en noir et blanc) et « Le roi et l'oiseau » (dessin animé classique) composeront le menu de cette programmation très prometteuse.

- « La tête dans les nuages », thème du projet de l'année, va permettre aux trois classes de l'école de travailler de façon transversale en abordant cette thématique dans plusieurs domaines (littéraire, artistique, scientifique...). Un partenariat avec la Maison de la Nature de Boulton-Bois est en cours et aboutira à la mise en place d'animations ciblées.

- Le volet citoyenneté est aussi développé à travers le sport à l'école, la tolérance et le vivre ensemble où une journée exceptionnelle sera organisée au sein de l'établissement. Depuis quelques années, l'écocitoyenneté est un thème cen-

L'école n'est pas un vase clos...

Les écoles maternelles et élémentaire renforcent les liaisons en organisant des rencontres mensuelles avec les élèves des écoles Avetant ou Dora Lévi et Dodeman :

- GS/CP : jeux théâtraux, expression corporelle et interprétation de chants, comptines et poésies.
- PS/CE2 : lecture d'albums par les élèves de CE2 aux petites sections.

Entre les 2 écoles maternelles : échanges de recettes, de notice de montage pour réaliser un pantin, ateliers autour des lettres.

Le programme commun aux écoles « La Tête dans les nuages ». Il concerne toutes les classes des écoles Avetant, Dora Lévi et Dodeman.

Projet sur tout le territoire qui permet aux enseignants de s'approprier le thème sous différents angles, et aboutit à des approches très différentes (ex : production plastique, dessin, production scientifique étude du cycle de l'eau, le temps, la météo...).

L'aboutissement du travail des élèves de toutes les classes participantes sera présenté au centre culturel des Tourelles en juin 2019).

tral de l'école. Les élèves sont sensibilisés au monde qui les entoure avec l'aménagement d'un jardin autour d'une mare conçue par les enfants des classes précédentes et leurs parents.

- Les liens entre les parents, les enfants et les écoles sont renforcés. Les parents accompagnent régu-

lièrement les élèves lors des sorties culturelles et sportives (bibliothèque, stade...). Certains parents sont invités à intervenir en classe pour aider à l'encadrement d'ateliers ou bien encore présenter leur métier. D'autres parents enfin peuvent animer des ateliers de lecture.

L'école élémentaire Dodeman

L'école Dodeman, dirigée par Joël Lemoine, accueille 245 élèves pour

11 classes incluant le dispositif ULIS*. L'équipe éducative est com-

posée de 17 enseignants. La garderie du matin et du soir est assurée par M^{me} Gioland.

Le dernier grand bouleversement de l'école a été la fusion entre les deux écoles élémentaires (Dodeman et Taine). Les enseignants travaillaient déjà en équipe mais le nombre plus important d'élèves a permis une plus grande interaction entre les classes. Cela apporte une dynamique intra et inter établissement, des échanges de services, et avoir deux classes par niveau permet le déroulement de certaines séquences en commun.

Les principaux projets pédagogiques développés cette année au sein de l'école :

- En EPS (éducation physique et sportive), toutes les classes se rendent au centre aquatique Argona pour apprendre à nager et à parti-



École Dodeman (rangée du haut, de gauche à droite : C. Toussaint, B. Feucher, V. Rimbart, P. Bouvart, C. Barcik, S. Trevisanut, C. Neveux, J. Delloué

Rangée du bas, de g. à d. : J. Lemoine, A. Collin, M. Thomé, E. Brunel, L. Daumont, I. Creuwels, M. Martin-Selva, F. Ambroise. Manque sur la photo : A. Gioland)

ciper à des activités sportives USEP. Elles fréquentent régulièrement le centre culturel des Tourelles (salle de spectacles, bibliothèque et ludothèque).

Pour chaque niveau :

- Les classes de CP : liaison Grande section maternelle-CP entre les écoles Dora Lévi, Avetant et Dode-man (rencontres mensuelles), participation au défi du jeune chercheur.

- PAG* sur le thème du Petit prince de St-Exupéry avec l'intervention de Christophe Gaillard.

- Les classes de CE1 : sortie au festival des vieux métiers à Azannes, participation au défi du jeune chercheur, écriture d'une BD et d'un conte.

- Les classes de CE2 : pour la 2^e année, une classe de mer transplantée à Merlimont (Pas de Calais) est organisée, « eTwinning » (échange linguistique) avec une classe de Turin (Italie), échanges avec l'ED-PAMS de Belleville-sur-Bar (réalisation de mangeoires pour oiseaux), travail en collaboration avec les archives départementales des Ardennes.

- Les classes de CM1 : ateliers sur le thème du recyclage des matières en partenariat avec l'Argonne ardennaise, visite d'une ferme, visite du fort de la Pompelle et du planétarium de Reims, participation au défi du jeune chercheur, visite des expositions locales sur le centenaire de la Grande Guerre .

- Les classes de CM2 : atelier théâtre en partenariat avec l'association les Tourelles qui donnera lieu à une représentation, participation au centenaire de la libération de la vallée de l'Aisne (1918-2018), PAG sur le thème des danses contemporaines, sortie au festival des vieux métiers d'Azannes, activités pédagogiques autour du jeu des échecs.

*Ulis (unités localisées pour l'inclusion scolaire) : dispositifs qui permettent la scolarisation d'élèves en situation de handicap au sein d'établissements scolaires ordinaires.

* PAG : Projet Artistique Globalisé

→ Péri-scolaire

Deux services pour le restaurant scolaire et des animations pendant le temps libre de midi

Suite à la réorganisation de la semaine de quatre jours, la durée de la pause méridienne a été augmentée, ce qui a permis la mise en place d'un double service de restauration.

Elle concerne environ 110 élémentaires (les maternelles sont servies en un seul service). Ce double service permet d'accueillir les enfants dans de meilleures conditions, c'est-à-dire moins de bruit, plus de place et une meilleure surveillance.

L'augmentation du temps libre

pendant la pause méridienne a permis à la ville de Vouziers d'imaginer un nouveau service. Ainsi chaque midi deux éducateurs viennent proposer des activités durant la pause des enfants. Les éducateurs doivent veiller à ce que les enfants s'intègrent et s'épanouissent afin d'avoir un vrai temps de loisirs et de détente. Les activités innovantes ont pour but de permettre à l'enfant de se sentir bien et de se valoriser. Le succès est au rendez-vous.



Les mercredis récréatifs

Depuis la rentrée 2018/2019 et le retour à la semaine à 4 jours, les enfants peuvent bénéficier d'activités lors de leurs mercredis devenus libres, les « Mercredis Récréatifs ».

Des activités sportives, culturelles, de loisirs sont proposées par le FJEPSC *La Passerelle* et le COVAA. Différentes formules sont proposées par ces associations et peuvent se pratiquer soit toute la journée soit juste la demi-journée avec ou sans repas (tiré du sac). L'année scolaire est découpée en cycles qui propo-

sent plusieurs activités pour les plus petits jusqu'au plus grands. Le FJEPSC offre par exemple un programme accès sur la découverte de la nature, des ateliers cuisine, du Hip Hop... Le COVAA offre par exemple la découverte de différentes activités sportives, des cours de natation, découverte de jeux...

Concernant les tarifs, vous pouvez consulter le FJEPSC au 03 24 30 99 61 ou accueil@fjepcs.fr. Le COVAA au 06 58 91 62 26 ou covaanim08@gmail.com.

Propreté des trottoirs : c'est l'affaire de tous...

Depuis plusieurs mois, de nombreuses remarques acerbes d'administrés se font entendre par-ci, par-là, portant sur le manque d'entretien des trottoirs de la commune.



Les herbes au fil d'eau et le long du mur doivent être enlevées par l'occupant de la propriété.

Particulièrement visées, les mauvaises herbes qui croissent devant certains immeubles (murs et fils d'eau). Même si ce n'est pas le cas partout, à certains endroits, le constat est accablant. **Beaucoup**

de gens pensent que la Ville est responsable de cette situation, mais ça n'est pas le cas. La ville est responsable de l'entretien de tous les espaces publics (bâtiments, cimetières, places et certains parkings, parcs...), mais un petit périmètre reste à la charge des propriétaires occupants, locataires ou usufruitiers, qui doivent assurer le désherbage, le balayage des feuilles mortes et autres détritus devant chez eux. **En cas de défaillance, le contrevenant s'expose à une contravention de 35 euros.**

Il en est de même pour les déjections canines qui envahissent la voie et les parcs publics. Il n'est pas rare qu'un parent voulant faire profiter son enfant d'une aire de jeux, doive traverser un espace en herbe truffé de crottes de chiens, sans compter les trottoirs qui ne sont souvent plus praticables.

Bravo à ceux qui ramassent

Nous tenons tout de même à féliciter et à remercier les Vouzinois, qui participent déjà tout naturellement à l'entretien de leurs trottoirs et les propriétaires de chiens qui se servent régulièrement d'un petit sac à crottes en effaçant toute trace du passage de leur toutou.



L'amende s'élève à 35 euros pour cette infraction. Ayez le réflexe canisette ou ramassez !

→ Maisons fleuries

Résultats du concours été 2018

Le 26 octobre 2018, la municipalité a eu le plaisir de réunir les 40 lauréats du concours des maisons fleuries. Magali Roger, maire adjointe a remercié chaleureusement les Vouzinois pour les efforts fournis pour embellir notre cité.

Palmarès :

• Maisons et jardins :

4 fleurs : Roland Leroux, Patrice Piekarek. **3 fleurs** : Guy Albaud, Gérard Balthazart, Pierrette Mauvais, Simone Pelzer, Marie-Odile

Brunel, Jean Ducastel, Roger Maillard. **2 fleurs** : Robert Théodore, Jean Cotton, Jocelyne Menecièrre, Josée Charlier, Claude Mattenet, Annie Police, Paul Thilly, Muriel Pierrot.

1 fleur : Héléna Kalmes, Marylène Thomé, Josiane Elsan, Jeannine Depuisset, Lydie Grün, Nicole Bartos, Jean-Paul Lajoie, Dominique Lecetre, Charles Larmoyer, Marie-Christine Vaerewyck, Sébastien Louis, Simone Bernard, Liliane

Baudrillard, Sandrine Brel, Gilbert Ernest. **Encouragements** : Daniel Assel, Nicole Bouige.

• **Commerces** : **2 fleurs** : Le Saint-Honoré, M.M^{me} Balik. **1 fleur** : EDPAMS «Val des Marizys».

• **Balcons et façades** : **3 fleurs** : Raymonde Tavernier. **2 fleurs** : Marie-Rose Alexandre.

1 fleur : Lucette Couturier, Véronique Lebière.



→ Été 2018

Accueil collectif de mineurs

Le centre de loisirs, dans les locaux de l'école Avetant, a eu une fréquentation moyenne de 80 enfants de 3 à 13 ans chaque semaine.

L'équipe d'encadrement a construit diverses activités sur le thème « Les enfants des 5 continents » tout au long du mois comme des chants des pays du monde, des activités

manuelles (masques africains)...

Des activités comme la piscine au centre aquatique Argona, cinéma Les Tourelles, initiation au judo avec le Judo club Vouziers et jouer à la ludothèque. Ils ont pu approcher différentes espèces d'animaux au Parc Argonne Découverte. Les baignades aux lacs de Douzy et

de Bairon ont permis de rafraîchir les enfants pendant ce beau mois juillet !

Quelques enfants se sont amusés au camping de Bairon lors des deux mini-séjours ! Ils ont fait du canoé, du paddle et du catamaran avec Bairon Nautique Club.



→ Social

Le nouveau nom du FJEP

L'association Foyer des Jeunes et d'Éducation Populaire (FJEP) a été créée en 1966. Des habitants passionnés avaient alors souhaité s'organiser collectivement afin de proposer des activités socio-éducatives et culturelles pour les jeunes Vouzinois. L'association bénéficie depuis 1997 d'un agrément centre social attribué par la Caisse d'allocations familiales des Ardennes. En un demi-siècle, l'association s'est considérablement développée. Des activités en faveur de l'accompagnement à la parentalité, des seniors, de la mobilité, de l'accompagnement socio-professionnel sont mises en place par une équipe de professionnelles et de bénévoles. Cet essor a fait réfléchir les dirigeants sur la communication du projet associatif aux habitants et notamment sur le nom de l'association. Le FJEP/

Centre social ne semblait plus correspondre à l'identité actuelle. Une démarche participative a été engagée sur un an. Une petite poignée d'adhérents et d'habitants se sont impliqués dans la démarche. Le nom FJEP (Familles, jeunes, éducation, projets citoyens et solidaires) La Passerelle a été adopté lors de l'assemblée générale du 6 avril 2018. Un nouveau logo a été également adopté. Pour autant les valeurs d'origine de l'association restent le cœur de leur action au quotidien : la solidarité, le respect et la dignité humaine



À plus dans le bus !

Depuis cette année, le FJEP La Passerelle est mobile. Le projet nommé « A Plus dans le bus ! » est opérationnel sur l'ensemble du territoire.

Des animations sont mises en place dans des communes du territoire grâce à un véhicule aménagé.

Le but de cette action est de se rapprocher des habitants les plus isolés, de recueillir la parole et d'accompagner d'éventuels projets d'habitants. Nos interventions sont réalisées en concertation avec les associations locales et les élus des communes.

Vous pourrez apercevoir ce véhicule à Vouziers également lors du marché hebdomadaire du samedi matin, place Carnot.

→ Fête du Sport

27 associations sportives actives à Vouziers

Malgré une météo peu clémente, la fête du sport a bien eu lieu le dimanche 23 septembre au gymnase Syrienne à Vouziers.

Les représentations prévues à l'extérieur ont été rapatriées dans l'enceinte du gymnase, ce qui a rassemblé un peu plus les associations sportives.

Pratiquement toutes les associations étaient présentes dans un esprit très convivial, ce qui nous a

montré qu'à Vouziers nous avons un panel important de pratiques sportives, soit pas moins de 27 associations.

Tout au long de l'après-midi, des démonstrations ont eu lieu, tels que du tir à l'arc, twirling bâton, fitness urbain, trampoline, badminton... accompagnées de mini-challenge dans certains sports.

La journée fut clôturée par la cérémonie annuelle des récompenses

de l'Office municipal des Sports, où nous avons eu le plaisir d'accueillir Anne-Sophie Da Costa (6 fois Championne du Monde de Boxe).

Les associations sportives vous donnent rendez-vous l'année prochaine fin septembre, puisque la fête du sport est devenue nationale et annuelle.



Éva Cornevin, médaille d'argent en saut d'obstacles

Éva Cornevin a participé au **championnat de France d'équitation**.

Elle a obtenu la médaille d'argent dans la discipline CSO (saut d'obstacles), catégorie Poney 3, équipe minime 1 et moins.

Conquérir un titre ou une médaille lors du championnat de France est un événement majeur dans la vie d'un cavalier et de son établissement équestre, Éva est inscrite au centre équestre La Marfée de Sedan.

Cette performance concrétise le travail quotidien mené par le club dans un but éducatif et sportif.



Robin amène les Ardennes aux championnats du monde de courses à obstacles

Robin Boquet-Noirant, jeune homme de 22 ans, entraîneur de natation, coach de fitness urbain et maître-nageur au centre aquatique Argona, n'a pas eu froid aux yeux en s'attaquant, ce 19 et 20 octobre 2018, aux championnats du monde de course à obstacles.

En quoi consiste la course à obstacles ? Bien qu'encore timide en Europe, la discipline se développe de plus en plus en attirant des personnes qui cherchent à repousser leurs limites. Cela peut être associé à une sorte de parcours du combattant. Il s'agit d'une course où les participants trouvent différents obstacles à franchir sur leur chemin pour arriver à la fin.

Là où les autres sports se concentrent généralement sur un aspect sportif (l'agilité, la force, la précision), la course à obstacles réunit plusieurs de ces aspects. C'est notamment la pluridisciplinarité de ces courses qui a plu à Robin.

Comment se sont déroulés les championnats du monde à Londres ? Plusieurs catégories d'âge étaient établies pour

cette compétition. Il y avait deux courses pour les participants ayant entre 20 et 29 ans comme l'Ardennais, une de 3 km et une autre de 15 km, toutes les deux parsemées d'obstacles adaptés à la grandeur de l'événement et donc, durs à surmonter.

Finalement pour sa première participation aux championnats du monde de course à obstacles, Robin Boquet-Noirant a réussi à terminer à la 160^e/1200 place sur la course de 3 km et 92^e/1400 pour celle de 15 km. Cependant, ce grand sportif ne compte pas s'arrêter là et a bel et bien l'intention de continuer cette activité pour progresser et améliorer son classement dans les prochaines compétitions auxquelles il participera.



→ Collectif de projets

Une journée conviviale sous le signe de la coopération



la réussite, une exposition du FRAC*, un projet artistique globalisé en théâtre de papier...

Cette journée, inaugurée par quelques personnalités telles que Alain Lizzit, Sous-Préfet de Vouziers, Joëlle Barat, Conseillère régionale, Anne Fraipont, Conseillère départementale, Denis Dambred,

Le 3 octobre dernier s'est déroulée, à Vouziers, une journée de présentation des projets développés par les partenaires associatifs du Vouzinois pour découvrir la vitalité culturelle du territoire de l'Argonne ardennaise ! C'était l'occasion pour les associations et institutions de présenter les résultats des projets culturels réussis, mis en œuvre grâce à un «groupe d'appui*» et menés en partenariat auprès de divers publics : écoles, cité scolaire, habitants, résidents d'Ehpad*, particuliers, adhérents et usagers associatifs.

À cette occasion, les organisateurs - FJEPSC *La Passerelle*, la cité scolaire et l'association *Les Tourelles* - accompagnés d'institutions régionales, départementales et locales, ont donné la parole à ceux et celles qui ont vécu ces projets.

Toutes les 15 minutes, un nouveau projet était présenté, sur scène ou dans la salle, grâce à un petit groupes de jeunes comédiens de l'atelier-théâtre des *Deux Masques*, qui ont joué aux journalistes pour l'occasion. C'est ainsi que nous ont été présentés la réalisation d'un court-métrage sur un événement de la seconde guerre mondiale, un atelier d'astronomie, des personnages en poterie, des animations cinéma, des ateliers théâtre, des résidences d'artistes, l'internat de

Principal de la cité scolaire, a permis de mettre en évidence le projets de coopérations entre plusieurs acteurs du territoire, dans une ambiance conviviale et sympathique. Il faut ajouter que tout au long de cette journée a été ponctuée de nombreux intermèdes musicaux et théâtraux. Pour rappel, le «groupe d'appui», composé de nombreuses instances, se réunit depuis 2016 aux Tourelles, sous le pilotage de la Fédération régionale des MJC (Maison des Jeunes et de la Culture), afin de mener un projet d'expérimentation de coopération par la culture dans le territoire intercommunal, dont cette journée est un bel exemple. Pour cette première participation, plus de 40 personnes se sont mobilisées et ont accueilli plus de 130 visiteurs.

« Cette journée m'a permis de présenter les projets que l'Ehpad Les Tilleuls mène avec l'association les Tourelles », précise Claudine, Animatrice à l'Ehpad.

« Nous avons pu découvrir la richesse des projets, de belles réalisations et le foisonnement de projets pour nos jeunes » déclare une maman venu accompagner son jeune à cette journée.

À n'en pas douter, d'autres initiatives de cette qualité vont se développer dans l'avenir. [L. Scheffer]

► Jeudi 6 décembre à 15 h et 20 h 30, cinéma les Tourelles, cycle **Connaissance du Monde**

Patagonie, à la lisière du monde. Le rapport des hommes à la nature patagonienne de l'obstacle à contourner pour les navigateurs à l'immense territoire sauvage avant de devenir un lieu de spectacles et d'observations pour les amoureux de la nature. Tarifs : plein 8 €, réduit 6.50 €, abonné-jeune 5.50 €

► Jeudi 13 décembre 20 h 30, Les Tourelles.



Les contes du chat perché. Les aventures de Delphine et Marinette en théâtre et chansons. Marcel Aymé nous livre, avec malice, des réflexions à l'usage des petits et des grands sur la justice, la différence, la propriété...

A partir de 6 ans - Durée : 1 h. Tarifs : plein 12 €, réduit 10 €, abonné-jeune 8 €.

► Du 10 au 22 novembre **Exposition « 1917, Les Américains dans la grande Guerre »**

1917, la guerre s'éternise. Les ressources s'épuisent autant que le moral des hommes... C'est aussi l'année où le conflit prend une dimension nouvelle avec la révolution russe et l'engagement des États-Unis. ► Du 4 au 20 décembre - **Rétrospective ChampsBoult'ou.** Retour sur l'exposition du collectif rural d'Artistes et de leur exposition à Boult-aux-Bois. Entrée libre.

Org. : association « Les Tourelles » en partenariat avec la commune de Vouziers, le département de la Marne et les associations locales. Entrée libre.

* Ehpad : Établissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes. * FRAC : Fond Régional d'Art Contemporain.

*Le groupe d'appui est constitué de la Région Grand Est, la DRAC Grand Est, la Direction régionale et départementale de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion sociale du Grand Est, l'inspection d'académie, Département des Ardennes, la sous-préfecture des Ardennes, l'inspection primaire de Vouziers, la CC Argonne Ardennaise, les élus des communes du territoire, les associations du territoire FJEPSC La Passerelle, Les Tourelles, les acteurs culturels privés collectifs ou individuels.

Pacte 2014

Les commémorations du centenaire de la Grande Guerre ont débuté à Vouziers par une cérémonie très émouvante à la nécropole nationale de Chestres. Les nations unies dans le souvenir ont déroulé, toute la journée entre Vouziers, Terron et Chestres le long ruban du cortège ; le trois novembre 2018 restera longtemps dans la mémoire des participants. Nous ne pouvons que féliciter la municipalité et ses services pour cette magnifique réussite.

Le souvenir qui nous anime également, quand le centre ville et ses commerçants font l'objet d'attaques incessantes. Qui se souvient du Grand Bazar, véritable caverne d'Ali baba pour petits et grands, ou le magasin Jeanteur, là où nous avons acheté nos premiers vinyles ? Autant de commerces disparus du centre ville. Vouziers n'échappe pas à la règle, les centres villes se vident, et nous voyons émerger des magasins et centres commerciaux en périphérie. Quel DÉCLIC avoir pour préserver nos magasins ? Où trouver les fonds privés nécessaires à l'ouverture de nouveaux magasins, les personnes à la fois commerçantes, visionnaires et gestionnaires ? Force de propositions n'est pas force de réalisations.

Les élus du groupe "Pacte 2014"
(Majorité municipale)

La voix vouzinoise

Le tissu économique local ne cesse de se dégrader. Les commerces continuent de fermer, les entreprises sont en difficulté ou ne se développent plus, et le secteur agricole, dont la bonne santé économique est vitale pour l'investissement local, souffre également.

Le bilan devient désastreux quand on sait qu'aujourd'hui un des plus gros employeurs vouzinois, l'entreprise AMI, se retrouve sous la menace d'une procédure de redressement judiciaire.

Que propose-t-on sérieusement pour endiguer tout ça ? Pas grand-chose ou, en tout cas, rien qui soit à la hauteur des enjeux et des difficultés à affronter.

Récemment, on faisait grand bruit du lancement d'un maigre dispositif «d'embellissement des commerces», qui ne coûtera d'ailleurs pas 1 € à la ville de Vouziers, puisque financé par la Région et l'Argonne ardennaise. Autant dire un emplâtre sur une jambe de bois...

Si on veut stopper ce déclin, il est grand temps que nos responsables politiques locaux prennent conscience des enjeux et des difficultés du monde professionnel.

Quelles actions effectuent notre maire, vice-président du conseiller départemental et 1^{er} vice président de la 2C2A en charge du développement économique ?

En attendant, les conseillers de La Voix Vouzinoise apportent tout leur soutien aux employés, employeurs, artisans, agriculteurs et professionnels du Vouzinois, qui se retrouvent aujourd'hui dans le questionnement et l'incertitude, quant à leur futur professionnel et leur avenir sur notre territoire.

Les élus du groupe « La Voix Vouzinoise »
(Élus de l'opposition)

N'hésitez pas à consulter le site de la ville www.ville-vouziers.fr
pour les dates des manifestations, les horaires d'ouverture des services, toutes informations pratiques

HÔTEL DE VILLE

☎ 03 24 30 76 30 • Fax 03 24 30 76 50
Place Carnot - BP 20 - 08400 Vouziers
Courriel : ville@ville-vouziers.fr
Site internet :
<http://www.ville-vouziers.fr>
Accueil, rue de Rennes,
ouvert du lundi au vendredi
de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30,
samedi (service état civil) :
de 10 h 30 à 12 h.

LOISIRS

Centre aquatique Argona ☎ 03 24 31 03 65

En période estivale, ouverture au public :
Espace aquatique : du lundi au dimanche
et jours fériés de 10 h à 12h30 et de 14 h à
19 h. Espace bien-être et forme : du mardi
au dimanche et jours fériés de 10 h à
12h30 et de 14 h à 19 h.

Tél. : 03 24 31 03 65. www.argona.fr

BIBLIOTHÈQUE - LUDOTHÈQUE

☎ 03 24 71 64 93 6, rue Henriionnet

Bibliothèque : Horaires : mardi : 15 h à
19 h 30, mercredi 10 h à 12 h et 14 h à 18 h,
vendredi 15 h à 19 h 30, samedi 10 h à 12 h
et 14 h à 17 h.

Services : Prêt, salle de lecture (encyclopé-
dies et cédéroms), vente du *Curieux Vou-*
zinois, accès internet, espace multimédia.
Accueil des groupes et des classes sur
rendez-vous. Heure du conte le mercredi
tous les 15 jours à 15 h..

Ludothèque. En période scolaire : mardi :
17 h 30 à 19 h 30, mercredi : 14 h à 18 h,
vendredi : 17 h 45 à 19 h 30, samedi : 10 h
à 12 h et 14 h à 17 h. Pendant les vacances
scolaires : même horaires que la biblio-
thèque ci-dessus.

CINÉMA LES TOURELLES

33, rue Gambetta ☎ 03 24 71 94 71

Programme sur les sites

www.ville-vouziers.fr ou

www.lestourellesvouziers.fr

CENTRE LES TOURELLES (association)

6 rue Henriionnet ☎ 03 24 71 64 77

Spectacles vivants

FJEP/CENTRE SOCIAL

15 rue du Champ de Foire - Vouziers

Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 12 h
et de 13 h 30 à 17 h 30.

Fermé le lundi matin. ☎ 03 24 30 99 61

Fax : 03 24 71 72 57.

e-mail : fjep-vzrs@wanadoo.fr

OFFICE DE TOURISME

10, place Carnot - Vouziers

☎ 03 24 71 97 57

e-mail : [naise.fr](mailto:info-tourisme@argonne-arden-
<a href=)

site : www.tourisme.argonne-ardennaise.fr

PERMANENCES

PERMANENCES AU CENTRE SOCIAL, 7 place Carnot

■ **Sécurité sociale** : mardi de 9 h à 12 h, tél.
36 46 sauf pendant les vacances scolaires.

Attention, les permanences prestations de la Sécurité so-
ciale sont fermées pendant les vacances scolaires.

■ **Agence locale d'énergie** (1^{er} mercredi du
mois) : 9 h à 12 h. Conseils gratuits sur les éco-
nomies d'énergie.

■ **ADIL** (Information sur le logement) : 1^{er} jeudi,
de 15 h à 17 h, sur rendez-vous. Tél. : 03 24
58 28 92.

■ **CICAS** (caisse de retraite complémentaire)
☎ 0820 200 015 : sur rendez-vous, 2^e et 4^e
lundi du mois, 14 h à 16 h.

■ **Centre d'information sur les droits des
femmes et des familles (CIDFF)** : sur RDV, un
jeudi sur deux, 9 h à 12 h. Tél. : 03 24 37 39 98.

■ **Conseil départemental d'accès au droit
(CDAD)** (consultation gratuite) : 1^{er} jeudi du
mois, de 17 h à 19 h, sur rendez-vous.

Tél. : 03 24 57 57 57 pour les avocats, 03 24
56 48 32 pour les huissiers, 03 24 56 03 29
pour les notaires.

■ **Conciliateur de justice** : 3^e jeudi du mois,
de 14 h à 17 h.

■ **FORHOM (aide aux victimes d'infractions
pénales)** : 4^e jeudi du mois, de 13h30 à 17 h,
tél. : 03 24 35 37 36.

PERMANENCE À L'HÔPITAL

■ **Prélude** (Prévention et lutte contre les dé-
pendances) : permanence transférée au sein
des consultations externes de l'hôpital, sur
rendez-vous au 03 24 35 15 39, tous les mar-
dis, de 17 h à 19 h.

PERMANENCES AU CPR :

2, rue Agriculture ☎ 03 24 30 47 67

■ **MAISON DE SERVICES AU PUBLIC**

Accueil par un agent pour obtenir des infor-
mations et effectuer des démarches admini-
stratives relevant de plusieurs administrations
ou organismes publics (CPAM, MSA, CAF,
CRAM...). Du lundi au vendredi de 8h30 à
12 h, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h, et
à la demande lundi, mardi et jeudi de 13h30
à 17h.

■ **Armée** (CIRFA) : 4^e mercredi du mois, de
14 h à 16 h, sans rendez-vous.

■ **PÔLE EMPLOI** : sur RDV au ☎ 39 49.

■ **Mission locale Sud-Ardenne** : tous
les jours de 8h30 à 12h30 et 13h30 à
17h30 sauf le vendredi, fermeture à 16h30.
☎ 03 24 71 95 91.

■ **Espace Métiers** : tous les jours de 9 h à
12 h et de 14 h à 17 h (fermé le lundi matin).
Tél. : 03 24 71 95 91.

■ **BGE (réseau national d'appui aux entre-
prises)** : 3^e vendredi du mois, de 9 h à 12 h,
sur RDV. Tél. : 03 24 32 79 86.

■ **Travail partage** : lundi, mardi, jeudi, vendri-
di de 9 h à 12 h et de 14 h à 16 h. Inscriptions le
mercredi de 9 h à 12 h. ☎ 03 24 30 65 58.

DIVERS

RESTAURANT SCOLAIRE

46, rue Bournizet ☎ 03 24 71 78 13.

Accueil des enfants scolarisés dans les
écoles Dodeman, Dora Levi et Avetant.
Gestionnaire : Permanence, 3 rue du Chemin
Salé, de 9 h 30 à 11 h 30 ☎ 06 49 59 90 69.

DÉCHÈTERIE :

Pôle d'activités d'Argonne de Vouziers

Conditions d'accès : se renseigner au
03 24 30 55 71.

Heures d'ouverture :

Fermée le jeudi matin.

• du 1^{er} mars au 31 octobre :

Lundi, mardi, mercredi, vendredi : de 9 h à
11 h 50 et de 14 h à 17 h 50, samedi : de
9 h à 11 h 50 et de 13 h à 16 h 50.

ORDURES MÉNAGÈRES :

Le ramassage au porte-à-porte des or-
dures ménagères à Vouziers a lieu soit
le mardi ou le vendredi. Se renseigner au
03 24 30 55 71.

ÉTAT CIVIL

Juin 2018 :

Naissances* : Louna Sarrazin, Gabin
Smits, Madeleine Machinet, Onésime
Maronne.

Décès : Marie Caranjot vve Kuge-
ner, 93 ans ; Coralie Charlier, 41 ans ;
Jacqueline Berthe vve Foussard, 89 ans,
Maria Bauszko vve Zydowski, 93 ans.

Juillet 2018 :

Naissances : Clayston Mentz, Sheldon
Karl, Kassim Pierre.

Décès : Jean Justin, 86 ans ; Hélène
Gravelines vve Labbé, 79 ans ; Albert
Hénisse, 82 ans ; Marie-Thérèse Daire
vve Darcq, 80 ans.

Août 2018 :

Décès : Olga Gobert vve Haine, 89 ans ;
Denise Ermel vve Le Mouellic, 88 ans ;
Marcelle Géhénot vve Robert, 90 ans ;
Andrée Schweitzer vve Vauthiez, 93 ans ;
Sylviane Dezetant, 57 ans ; François
Douce, 88 ans ; Yves Lheureux, 67 ans ;
Michel Pluggen, 69 ans ; Eveline Germaine
vve Bourguin, 87 ans.

Septembre 2018 :

Naissance : Timéo Potier.

Décès : Marie-Louise Eloy vve Raulin,
89 ans ; Christiane Herlin, 72 ans ; Robert
Caillaud, 90 ans.

Octobre 2018 :

Naissances* : Alix Chaudron, Robin
Frédéric-Kauffmann, Kelyana Tulpin, Jules
Bernard.

Décès : Michel Demissy, 85 ans ; Charles
Ksiazencier, 92 ans, Raymonde Broca née
Magnou, 85 ans ; Chantal Bourin, 70 ans,
Geneviève Jacquy vve Protat, 94 ans ;
Jean-Paul Poindront, 62 ans.

Date arrêtée au 22/10/2018.

* seuls figurent les avis dont les familles ont
accepté une publication dans la presse.

CONCERT DE SAINTE CÉCILE

*Samedi 24 novembre à 15 h 30
à la salle des fêtes de Vouziers*

*Concert donné par l'harmonie municipale
sous la direction de Jean-Sébastien Martin*

